

INFORME DE GESTIÓN



**XV ASAMBLEA
IU-VERDES REGIÓN DE MURCIA**



1

2

3 1.- INTRODUCCIÓN

4 Se cumplen los cuatro años del mandato de la XIV Asamblea Regional de IUVRM (2021-
5 2025) en un contexto general, tanto político como económico y social agitado, convulso,
6 tenso y polarizado en lo político que contrasta, sin embargo, con un período de
7 recuperación económica tras la pandemia que está dejando atrás el ciclo de crisis
8 económicas iniciado con la crisis financiera de 2007 y estallido de la burbuja inmobiliaria.

9 En este contexto general, que también afecta a la situación de la Región de Murcia, ha
10 tenido lugar un amplio y largo ciclo electoral que comenzó con las elecciones andaluzas
11 en junio de 2022 precedidas por el adelanto electoral en Madrid (4 de mayo de 2021) y
12 en Castilla y León (2 de febrero de 2022), tras su ruptura con Ciudadanos como efecto
13 expansivo de la moción de censura presentada, precisamente, en la Región de Murcia
14 contra el PP, y que abarcó las elecciones municipales y autonómicas en mayo de 2023,
15 generales en julio de ese mismo año y europea un año más tarde, además de las
16 elecciones gallegas y vascas en el primer semestre de 2024.

17 El resultado de este intenso y largo ciclo ha sido la consolidación institucional de la
18 ultraderecha, el avance del poder institucional también de la derecha con el apoyo de la
19 primera alcanzando a 11 de las 17 CCAA (más Ceuta y Melilla), la continuidad de un
20 gobierno central progresista contra todo pronóstico con el apoyo imprescindible de la
21 izquierda transformadora y el fracaso de esta última en su nuevo intento por consolidar
22 una articulación organizativa de acción política de unidad.

23 Por el camino ha desaparecido el partido que en su momento estaba llamado a
24 protagonizar desde el ámbito del liberalismo el espacio de la “nueva política” en nuestro
25 país, Ciudadanos , y que en el caso de la Región de Murcia protagonizó uno de las
26 mayores traiciones políticas que se recuerda en nuestra Región prometiendo el cambio
27 tras las elecciones autonómicas de 2019 interpelándonos a imaginar el desastre que
28 serían cuatro años más de gobierno del PP en Murcia para, a continuación, pactar con
29 López Miras un acuerdo de gobierno que incluía sillones del Consejo de Gobierno
30 pudiendo pactar igualmente, con mayoría absoluta, con el PSOE, acabando, así con un
31 largo período de 28 años de gobiernos conservadores en nuestra Región.

32 No obstante, cuando Ciudadanos quiso rectificar su decisión apoyando una moción de
33 censura con el PSOE contra el PP en marzo de 2021 su descomposición interna era ya tal
34 que parte de los firmantes de dicha moción llevaron a cabo la operación de
35 transfuguismo, instigada por el PP, más escandalosa desde el “Tamayazo” madrileño en
36 2003, para, a continuación, en 2023 desaparecer totalmente del panorama institucional
37 regional y municipal (salvo una concejala en Ceutí que dio, finalmente la alcaldía la
38 PSOE). El resultado ha sido la consolidación de LM al frente del gobierno regional y la



1 continuidad de las políticas neoliberales del PP, que han tenido siempre a la Región de
2 Murcia como zona experimental preferente, y que nos mantienen a la cola de la mayoría
3 de índices socioeconómicos en el conjunto de las CCAA. Sin embargo, a través de una
4 burda pero eficaz propaganda mediática y un discurso basado en tópicos que sostienen
5 una estrategia de confrontación permanente con el gobierno central se ha creado un
6 clima de opinión que centra en Pedro Sánchez la responsabilidad de todos los problemas
7 de la Región de Murcia.

8 En todo este contexto alocadamente intenso es en el que IUVRM ha tenido que trabajar
9 siguiendo el objetivo de consolidar una oferta electoral unitaria desde el ámbito de la
10 izquierda transformadora con distintos resultados según los procesos y que ha tenido,
11 como efecto más significativo, la vuelta a la Asamblea Regional después de diez años de
12 ausencia. Paralelamente y tras el fracaso de las dos experiencias de articulación de una
13 acción conjunta en el espacio de la izquierda transformadora, iniciamos el lento proceso
14 de recuperación y reforzamiento de nuestra organización.

15 En contraste con esta situación política, el ciclo de crisis económicas sucesivas que
16 empezó con la crisis financiera y el estallido de la burbuja inmobiliaria de 2007 y que
17 continúo con la pandemia de la Covid19 y la crisis energética e inflacionista por la guerra
18 de Ucrania parece llegar a su fin por las políticas expansionistas aplicadas contrarias de
19 las austericidas de la crisis financiera. España ha sido el caso que más se ha beneficiado
20 de los recursos europeos puestos a disposición de los países miembros de la UE y la
21 Región de Murcia ha crecido y recuperado su PIB al ritmo que lo hacía la economía
22 española, muy por encima de lo que lo está haciendo la europea.

23 Aun así, y a pesar de las mejoras introducidas por el gobierno central en este contexto
24 económico favorable que ha beneficiado también a Murcia, como son la subida del SMI,
25 la revalorización de las pensiones contributivas indexadas al IPC y el incremento
26 paulatino de las no contributivas por encima de dicho indicador, la sensación y el hecho
27 real es que la desigualdad, en España y en nuestra Región, sigue siendo muy importante
28 y cuestiones como el acceso a la vivienda junto con alzas de precios que han engrosado
29 los beneficios empresariales, consumen la gran mayoría o la totalidad del incremento
30 de los aumentos de ingresos de las rentas familiares de los hogares más humildes ya con
31 salarios más bajos, extendiendo una sensación a nivel de población todavía negativa
32 respecto de la situación económica. Todo ello, a pesar de la mejora en el empleo y el
33 incremento de las cifras de ocupación hasta niveles históricos.

34 Este contexto socioeconómico ha determinado también el discurso y la acción política
35 de IUVRM en este periodo centrándolo en la defensa de los servicios públicos (sanidad,
36 educación, servicios sociales, dependencia, vivienda y movilidad) y la necesidad de
37 mejora salariales y de las condiciones laborales de los/as trabajadores/as, sin olvidar el
38 apoyo a las iniciativas y problemáticas planteadas desde nuestras asambleas locales y
39 grupos municipales.



1

2 **2.- UN LARGO Y COMPLEJO CICLO ELECTORAL.**

3 **a) Autonómicas y locales: un intento frustrado de unidad política.** Afrontábamos el
4 nuevo ciclo electoral en la Región de Murcia con la esperanza de llegar al mismo bajo el
5 signo de la unidad de nuestro espacio político a través de la nueva vía que se abría con
6 SUMAR y el liderazgo de Yolanda Díaz tras la dimisión de Pablo Iglesias en marzo de 2021
7 para liderar la candidatura madrileña de Unidas Podemos. Si bien dicha vía era todavía
8 muy incipiente y se ralentizó con el amplio periodo de escucha y de confección de un
9 programa de país que diera cuerpo como elemento unificador al conjunto de la futura
10 coalición, todos/as esperábamos que pudiera estar lista para impulsar el primer gran
11 envite electoral de las autonómicas y locales, tras el primer aviso importante de
12 irrupción de la extrema derecha en Andalucía en diciembre de 2022.

13 Y, aunque no fue así y se llegó a concretar un respaldo de SUMAR en las elecciones
14 locales y autonómicas, desde IUVRM mantuvimos el objetivo de acudir el ciclo electoral
15 con una candidatura unitaria que agrupara a Equo, Más Región, Podemos e IUVRM,
16 además de facilitar también cabida a personas independientes sin afiliación partidista.

17 Sin embargo, la primera iniciativa fue el acuerdo entre Podemos de IUVRM para la
18 constitución de una Mesa Política de Coordinación Regional que quedó formalizada en
19 noviembre de 2021 y cuyos objetivos y fundamento se recogían en un documento,
20 redactado por IUVRM, que, entre otras cosas expresaba lo siguiente:

21

22 *“La concreción, regulación y organización del espacio de Unidas Podemos en la Región
23 de Murcia, como referente político de la izquierda transformadora, es un objetivo que
24 las organizaciones políticas de Izquierda Unida y Podemos asumimos como estrategia a
25 impulsar. Dicha organización debe concretarse en la redacción de diversos protocolos
26 organizativos que nos ayuden a multiplicar la efectividad e influencia de nuestra acción
27 política, fortaleciendo la presencia de un proyecto político de cambio para la región
28 basado en la defensa de lo público, la defensa de los intereses de la clase trabajadora y
29 la mayoría social desde parámetros de justicia social, equidad, igualdad y sostenibilidad
30 ambiental.”*

31 **2. MESA POLÍTICA DE COORDINACIÓN REGIONAL.**

34 *En aras de avanzar hacia este objetivo se formaliza la Mesa Política de
35 Coordinación Regional de Unidas Podemos, constituida por las organizaciones
36 políticas de Izquierda Unida-Verdes RM y Podemos RM. Dicha Mesa incluirá hasta
37 cuatro miembros de cada organización y sus objetivos serán los siguientes:*



- 1 A) *Coordinar la acción institucional, en la línea establecida a nivel federal, tanto*
2 *en la Asamblea Regional como en los municipios donde se tenga*
3 *representación, tanto de una como de otra organización.*
- 4
- 5 B) *Establecer acciones conjuntas a nivel de participación en actos derivados de*
6 *las movilizaciones y conflictos sociales, sindicales y ciudadanos en general.*
- 7
- 8 C) *Coordinar la participación en actividades y campañas promovidas desde la*
9 *sociedad civil regional como el diseño y seguimiento de campañas propias.*
- 10
- 11 D) *Hacer seguimiento de la estrategia política concreta y acordar acciones a*
12 *impulsar o desarrollar.*
- 13
- 14 E) *Resolver cuantos conflictos puedan surgir en el ámbito interno del espacio de*
15 *Unidas Podemos.*
- 16
- 17 *Elaborará una propuesta de criterios para la confección de las listas electorales*
18 *para que las distintas organizaciones, en sus ámbitos regional y local, procedan*
19 *a elaborar las listas de los próximos comicios. Criterios que deberán estar en*
20 *consonancia con los acuerdos de las organizaciones a nivel estatal, si los*
21 *hubiera.”*

22 En un párrafo siguiente se afirmaba la intención de apertura y extensión de la unidad al
23 conjunto del espacio político:

24 *“La Mesa Política de Coordinación Regional deberá procurar la apertura del*
25 *espacio de Unidas Podemos a personas sin filiación política y otros partidos*
26 *políticos que quieran vincularse.”*

27 En este sentido, en los meses siguientes, IUVRM propuso a Podemos, ya en febrero de
28 2022 un plan de trabajo con la finalidad de implicar en una acción política conjunta en
29 el ámbito municipal a las correspondientes militancias de ambas organizaciones en
30 aquellos municipios donde tuvieran implantación. Se desarrolló toda una serie de
31 asambleas conjuntas a promovidas por ambas direcciones regionales con una
32 programación exhaustiva desde enero a junio de dicho año que no llegó a completarse
33 por los retrasos en varias de las convocatorias en distintos municipios debidos a la falta
34 de implicación de la dirección regional de Podemos.

35 Dicho plan de trabajo se concretaba de la siguiente forma:

36 ***“2. PLAN DE TRABAJO.***

37 **2.1. Ámbito organizativo:**

38 a) *Sistematización de las reuniones de la Mesa de Coordinación con arreglo a la*
39 *periodicidad establecida.*



1 *b) Sistematización y mejora del protocolo de comunicación como espacio*
2 *conjunto.*

3 *c) Extensión de una hoja de ruta por los municipios, con arreglo a la siguiente*
4 *planificación:*

5 ***HOJA DE RUTA UNIDAS PODEMOS, EXTENSION MUNICIPAL:***

6 ***FEBRERO-MARZO***

7 *-Lorca, Cieza, Murcia, Jumilla, Caravaca, Alhama, Molina de Segura.*

8 ***ABRIL-JUNIO***

9 *Águilas, Alcantarilla, Cartagena, San Javier, Mula, Bullas, Los Alcázares, Cehegín,*
10 *Puerto Lumbreras, Archena, La Unión, Las Torres, Fortuna.*

11 ***OTROS***

12 *Abarán, Calasparra, Mazarrón, Moratalla, Santomera, Totana, Torre Pacheco,*
13 *Yecla.*

14 *También se debería empezar a tener contactos en aquellos municipios donde no*
15 *existe organización ni de Podemos ni de IU-Verdes, pero que sin, embargo,*
16 *contamos con algún militante o simpatizante.*

17 **2.2. Ámbito político:**

18 *a) Concretar durante este periodo (primer semestre) una serie de temas como*
19 *agenda propia en los que trabajar de manera conjunta, planificando*
20 *adecuadamente las estrategias a desarrollar, los aspectos comunicativos y la*
21 *participación e implicación de los grupos municipales y organizaciones locales.*
22 *Como propuestas iniciales se plantean el desarrollo de la agenda de la Misión del*
23 *Europarlamento para la investigación de lo sucedido en el Mar Menor que vendrá*
24 *a finales de febrero a la Región de Murcia, ligada a la campaña por la creación*
25 *del Parque Regional del Mar Menor, la campaña sobre las macrogranjas, la*
26 *reforma de la ley electoral regional que va a plantear la vuelta a las*
27 *circunscripciones y el incremento del porcentaje para la entrada en la Asamblea*
28 *Regional.*

29 *b) Participación en conflictos: Coordinar nuestra presencia en diferentes*
30 *conflictos promovidos por distintos colectivos sociales o sindicales, ya que esta*
31 *supone una ventana de oportunidad de promoción del espacio que es necesario*
32 *aprovechar. En concreto deberíamos hacerlo en conflictos como el del transporte*
33 *público, el de los consumidores vulnerables en relación con la banca o las*
34 *movilizaciones previstas en el ámbito de la sanidad pública.*

35 **2.3. Ámbito electoral:**



1 *a) Realizar un mapeo de la situación electoral y de representación institucional*
2 *que incluya a todos los municipios.*

3 *b) Analizar y diseñar las estrategias adecuadas en cada ámbito para afrontar con*
4 *las mayores garantías el próximo ciclo electoral autonómico y municipal."*

5

6 Sin embargo, todo este ambicioso plan y que, bajo nuestro punto de vista, respondía a
7 una planificación adecuada, no pudo llevarse a cabo más que parcialmente y, por
8 supuesto, no alcanzó el objetivo de aglutinar al conjunto de las fuerzas políticas del
9 espacio.

10 A pesar de ello, en junio de 2022 planteamos a Podemos iniciar negociaciones firmes de
11 cara al año electoral que teníamos por delante con un documento de propuesta inicial;
12 documento que incluía un calendario concreto con tiempo suficiente y que recogía las
13 siguientes propuestas:

14 **"2.- CALENDARIO DEL PROCESO.**

15 *En base a las consideraciones anteriores, proponemos el siguiente cuadro*
16 *cronológico para organizar internamente el proceso del ciclo electoral próximo:*

17 A) *Acuerdo para la elaboración de las listas electorales: criterios generales (Mayo-*
18 *junio)*

19

20 B) *Proceso interno para la elección de candidatas/os de cada organización a incluir*
21 *en las correspondientes listas electorales (Mayo-Septiembre)*

22

23 C) *Acuerdo marco funcionamiento grupos institucionales y funcionamiento del*
24 *espacio en general (Mayo-Septiembre)*

25

26 D) *Acuerdo marco de régimen económico (Mayo-junio)*

27

28 E) *Elaboración programa marco del espacio (octubre)*

29

30 F) *Confección definitiva de las listas electorales conjuntas (al menos en los primeros*
31 *puestos más relevantes) (octubre)"*

32 No obstante, Podemos, en su clásica estrategia de retrasar toda negociación hasta el
33 último momento no se avino a dar ninguna respuesta. En esta tesitura, la Coordinadora
34 Regional de IUVRM decidió ya en octubre abrir negociaciones con Equo y Más Región
35 sin abandonar las negociaciones con Podemos, de tal manera que existieron dos mesas
36 negociadoras simultáneas. Nuestro propósito fue tratar de aunar ambas mesas limando
37 los inconvenientes propuestos por Podemos respecto al resto de grupos políticos. Este
38 propósito llegó a producirse en el plano teórico con la aceptación por parte de Podemos



1 de una mesa de partidos en el que las decisiones se tomarían por bloques, Podemos y
2 Alianza Verde por un lado e IUVRM, Equo y Más Región por otro, con un peso en las
3 decisiones del 50% para cada bloque. Se concretaron, además diversos acuerdos y solo
4 quedó por concretar la inclusión de miembros de Equo y MR en las listas de IUVRM en
5 distintos municipios, cuestión que ya estaba también avanzada, hasta el punto de que a
6 principios de febrero se convocó, por fin una reunión conjunta de todo el espacio
7 político, convocatoria que, finalmente, Podemos boicoteó y no llegó a producirse.

8 Paralelamente a todo ello, en la mesa de negociación con MR y Equo llegó a concluirse
9 un acuerdo global tras dos meses de intensos trabajos que finalmente no fue refrendado
10 por la Coordinadora Regional, optándose por un acuerdo con Podemos sin incluir a estos
11 grupos políticos que formarían otra candidatura distinta.

12 A partir de ese momento, ya a mediados de febrero, se desarrollaron las negociaciones
13 con Podemos para concluir el acuerdo que finalmente refrendó la Coordinadora
14 Regional en marzo de 2023 y que se mantiene a día de hoy. Dicho acuerdo se extendió
15 también a un total de 12 municipios: Murcia, Cartagena, San Javier, San Pedro y Ciegosín,
16 encabezados por Podemos, y Lorca, Yecla, Jumilla, Moratalla, Águilas, La Unión y las
17 Torres de Cotillas, encabezados por IUVRM.

18 Para el análisis de los resultados nos remitimos al informe presentado en la
19 Coordinadora Regional celebrada el 3 de junio de 2023, pero creemos de interés
20 reproducir las conclusiones finales de dicho informe:

21

22 **5. CONCLUSIONES:**

23 *5.1. El análisis y la estrategia planteada en base al mismo realizado por esta
24 dirección regional en junio de 2022 sobre el proceso electoral era totalmente
25 acertado, cumpliéndose todo tal como lo analizamos en su momento, incluida la
26 posibilidad de que se produjera un adelanto electoral. Aun así, la escasa visión
27 estratégica de Podemos para aceptar una realidad que solo ellos no querían
28 aceptar y ver hizo que, finalmente, las cosas se plantearan de otro modo. El
29 resultado confirma que estábamos en lo cierto.*

30 *5.2. La coalición Podemos-IU-Verdes-AV no ha seducido ni movilizado el apoyo
31 esperado de los indecisos y los desencantados con nuestro espacio. De hecho, ha
32 sumado menos que ambas formaciones por separado en 2019.*

33 *5.3. Las alianzas de unidad no pueden seguir sustentándose en acuerdos de
34 última hora enfocados solo al proceso electoral con negociaciones tortuosas y
35 conflictivas que, además, trascienden públicamente. No se pueden cerrar las
36 negociaciones a escasas semanas de las elecciones sin un proceso de construcción
37 programático y sin anclar dicha coalición con la complicitad de los movimientos
38 sociales*



1 *5.4. La división ha vuelto a penalizarnos. Es el caso de las grandes ciudades de*
2 *nuestra Región: Murcia, Cartagena, Molina y Cieza han perdido la representación*
3 *debido a la competencia entre nosotros, unas veces con MR-Eq y otras con*
4 *Podemos. La incomprendible estrategia negociadora de Podemos en algunos*
5 *municipios nos ha conducido a situaciones absurdas e innecesarias. Los*
6 *resultados demuestran que nuestras ofertas a Podemos en los municipios donde*
7 *han competido con nosotros eran más que generosas y lógicas.*

8 *5.5. Aun así, Izquierda Unida-Verdes consigue parte de sus objetivos al entrar en*
9 *la Asamblea en la segunda parte de la legislatura y mejorar en percepción de*
10 *recursos económicos, todo ello manteniendo un grupo parlamentario propio,*
11 *aunque no se hayan alcanzado los tres diputados.*

12 *5.6 Los datos de todo tipo demuestran que IU-Verdes es la organización con*
13 *mayor peso específico, de resultados, organizativo y reconocimiento de las*
14 *existentes en el espacio de la izquierda transformadora en nuestra Región.*

15 *5.7. Podemos se ha reducido a un núcleo de dirección regional con un concejal y*
16 *diputado y medio sustentados por el despliegue de nuestra estructura*
17 *organizativa municipal en estas elecciones.*

18 *5.8. La derecha ha hecho efectivo su mensaje antisanchista como eje de su*
19 *campaña electoral en clave estatal. Frente a esto no ha sido posible contrarrestar*
20 *con una mensaje cohesionado y coordinado que contrarrestara la estrategia de*
21 *la derecha. Podemos ha elegido la vía del mensaje victimista que solo cala en los*
22 *incondicionales, mientras IU ha optado por un mensaje dirigido a movilizar a los*
23 *jóvenes e indecisos poniendo en valor nuestros gobiernos municipales como aval*
24 *y basando nuestro discurso también en la propuesta programática en positivo*
25 *ancladas en los problemas que afectan a la ciudadanía (vivienda, servicios*
26 *públicos, lucha contra la pobreza, empleo) y otras necesarias para restituir la*
27 *dignidad de nuestra democracia y proporcionar los recursos necesarios para*
28 *sostener nuestras propuestas anteriores (fiscalidad, participación ciudadana,*
29 *reforma reglamento de la Asamblea, transparencia etc..) No ha sido posible*
30 *coordinar nuestro discurso y el de Podemos.*

31 *5.9. Los resultados demuestran que la coalición ha resistido el tsunami de la*
32 *derecha y la ultraderecha gracias a nuestra estructura organizativa municipal y*
33 *al despliegue de nuestra militancia, sin ello, nos habrían barrido como ha ocurrido*
34 *con Podemos.*

35 *5.10. En el ámbito municipal hay que celebrar la recuperación de la*
36 *representación en Bullas y Jumillas y el incremento de la misma en Alhama que*
37 *nos sitúa en posición de gobierno en esta localidad, así como el mantenimiento*
38 *de la representación y el gobierno en Abarán. De la misma manera tenemos que*
39 *lamentar la pérdida del gobierno en Totana si bien la acertada estrategia de*



1 *oposición planteada, el incremento de apoyo en votos (más de 500) y la juventud,*
2 *compromiso y experiencia de nuestros/as compañeros/as, nos hace albergar la*
3 *esperanza y casi la certeza de la recuperación del gobierno en las próximas*
4 *elecciones.*

5 *5.11. Trasladar un enorme, fraternal y revolucionario agradecimiento al conjunto*
6 *de la militancia y a cuantas personas han colaborado en esta campaña,*
7 *animándolos a seguir trabajando. El reto de las elecciones generales es*
8 *importantísimo, está en juego la consolidación de los avances sociales logrados*
9 *en esta legislatura revirtiendo la tendencia de pérdida de derechos y precariedad*
10 *de décadas anteriores.*

11 *5.12. Para ello, centramos todos los esfuerzos en articular el espacio de SUMAR*
12 *en nuestros municipios y en nuestra Región. Es la herramienta para revertir los*
13 *resultados del domingo pasado y proseguir por la senda de los cambios que*
14 *consoliden derechos y mejoren la vida de nuestros conciudadanos/as.*

15 *¡¡¡Derechos o precariedad, pobreza y esclavitud!! Esta es la batalla que tenemos*
16 *que librar ahora. Toca movilización, no hay otra.*

17 **b) Tan solo un mes y medio después, el panorama cambiaría radicalmente. Elecciones**
18 **generales con SUMAR.**

19 Tanto la campaña como el resultado de los elecciones generales, convocadas apenas
20 doce horas después de conocer el resultado de las elecciones autonómicas y locales,
21 vino a confirmar que el análisis, la planificación y la propuesta de IUVRM para el
22 conjunto del ciclo electoral en nuestra región era el correcto y el desarrollo de la
23 campaña de las generales coordinada por una mesa de partidos, que incluía a todos sin
24 excepción, con personas independientes incluidas, ilusionó, movilizó y casi dobló en
25 número de votos a la suma de ambas candidaturas que se presentaron en las elecciones
26 autonómicas. De haber ido con esta fórmula en dichas elecciones hoy tendríamos un
27 grupo parlamentario propio con cuatro diputados (2 de Podemos, 1 de IU y otro de MR
28 o Equo).

29 Creemos importante reproducir con detalle, a pesar de la extensión, este capítulo del
30 trabajo de nuestra organización durante este periodo por la importancia y trascendencia
31 de los hechos que se comentan y porque entendemos que constituyen en su conjunto
32 una referencia necesaria de la que extraer importantes conclusiones para sucesivos
33 procesos.

34 **c) Incomprendiblemente, a partir del éxito de las elecciones generales, todo fue a peor**
35 **en lo que al ciclo electoral se refiere.**

36 Cuando todo parecía, por fin, encauzarse tal como habíamos definido desde IUVRM y
37 como había refrendado el resultado de las elecciones generales, el giro dado por la
38 dirección estatal de SUMAR en cuanto al proyecto de articulación del espacio provocó



1 un distanciamiento de IUVRM de SUMAR impidió continuar con la dinámica ya
2 establecida en la campaña de las elecciones generales. El resultado de las negociaciones
3 a nivel federal de las listas de las elecciones europeas y el resultado final de dichas
4 elecciones ha hecho saltar por los aires este intento de articulación del espacio, intento
5 basado, en concepciones y planteamientos que se han demostrado erróneos en
6 contraste con los planteamientos sostenidos en dicha campaña.

7

8 Hoy, como resultado de todo este complejo y largo ciclo, nos encontramos con una
9 consolidación de la extrema derecha, con un avance de la derecha que se acerca a la
10 mayoría absoluta, una caída importante del PSOE tras ganar las elecciones en 2019 y
11 una división enquistada del espacio de la izquierda transformadora con una nueva
12 oportunidad perdida de articulación de dicho espacio.

13

14 **3. IUVRM SE REFUERZA MIENTRAS NO ABANDONA SU OBJETIVO DE UNIDAD.**

15 Concluida la primera parte del ciclo electoral con las generales de julio de 2023 y vista
16 la situación con SUMAR a partir de septiembre de dicho año, IUVRM marcó desde
17 entonces tres objetivos fundamentales por los que hemos venido trabajando:

- 18 a) **Reforzamiento de nuestra organización.**
- 19 b) **Recuperación de IUVRM como referente político en el contexto regional.**
- 20 c) **Plantear una nueva estrategia de cara conseguir la necesaria unidad de**
21 **acción política y electoral del conjunto del espacio de la izquierda**
22 **transformadora en nuestra Región.**

23 **3.1. Reforzamiento de IUVRM.** El largo y complejo ciclo de intentos de articulación de
24 la unida del espacio político, iniciado ya desde las elecciones europeas de 2014, nos ha
25 dejado una importante huella de desgaste organizativo que el largo periodo de
26 confinamiento con motivo de la pandemia ha agudizado y que necesitamos recuperar.

27 La organización se ha debilitado enormemente en asambleas locales, que son nuestras
28 estructuras fundamentales, tales como Molina de Segura, Fortuna y Cieza en la Vega
29 Media; Caravaca, Calasparra y Cehegín en el Noroeste o Los Alcázares, San Javier, Torre
30 Pacheco en la comarca del Mar Menor. Y también en localidades tan importantes como
31 Cartagena felizmente recuperada con un proyecto político de máximo interés que marca
32 un referente muy a tener en cuenta.

33 Dos han sido los objetivos principales: Uno, recuperar la presencialidad de las reuniones
34 y el contacto directo entre asambleas y dirección regional incrementando las visitas a
35 las asambleas locales, fomentando así relaciones de empatía y el sentimiento de
36 pertenencia a la organización. Dos, insistir en la recuperación de las estructuras
37 organizativas a nivel local y su coordinación a nivel regional articulando mecanismos de



1 coordinación que dimensionen la eficacia del trabajo político y refuerzen igualmente el
2 sentimiento de pertenencia, así como el trabajo colaborativo.

3 En consonancia con ellos ha estado también la creación de las Redes de Activistas, con
4 diverso éxito pero que el buen funcionamiento de alguna de ellas nos marca el camino
5 a seguir y la importancia de su existencia. Igualmente se enmarcan el desarrollo de
6 actividades de carácter regional (jornadas de política municipal en Totana, Jornada de
7 Juventud o la misma Conferencia Política sobre alianzas electorales que acabamos de
8 celebrar en noviembre pasado.

9 La baja en el último año en la Secretaría de Organización, que ha sido el motor de toda
10 esta actividad nos ha mermado mayor eficacia e intensidad en este ámbito, pero sigue
11 siendo un objetivo prioritario para el próximo periodo que la nueva dirección deberá
12 intensificar antes de que se abra de lleno el siguiente ciclo electoral de elecciones
13 autonómicas y locales, cuyo objetivo debe ser recuperar la representación institucional
14 en municipios como Águilas, Puerto Lumbreras, Fortuna, Cieza, Caravaca, Calasparra o
15 Cehegín y ampliarla en otros tantos.

16 **3.2. Recuperación de IUVRM como referente político en el contexto regional.** En este
17 ámbito hemos centrado el trabajo en dos aspectos básicos: uno, el reforzamiento del
18 área comunicativa donde se ha realizado una intensa y eficaz labor de presencia en
19 medios y de tejer una red de relaciones con periodistas de distintos medios, así como el
20 establecimiento de un sistema de trabajo comunicativo que ha permitido tener una
21 presencia en el contexto político regional cada vez mayor. Y, dos, ganar presencia en el
22 trabajo del grupo parlamentario aun con la dificultad que supone no estar todavía
23 presente en la Asamblea Regional. Así ha sido, por ejemplo, en la tramitación de los
24 Presupuestos Generales de la CARM de 2023 y, sobre todo, en los de 2024 en un trabajo
25 conjunto con los grupos municipales y asambleas locales donde el 85% de las enmiendas
26 presentadas fueron de IUVRM (66 de 77 en total); pero también en iniciativas
27 parlamentarias a través de preguntas escritas, solicitudes de información, mociones o
28 solicitudes de comparecencia de consejeros/as y altos cargos de la administración
29 regional.

30 **3.3. Planteamiento de una nueva estrategia de cara conseguir la necesaria unidad de
31 acción política y electoral.** Como ya dijimos anteriormente, el fracaso de SUMAR como
32 herramienta aglutinadora del espacio de la izquierda transformadora nos sitúa en un
33 nuevo escenario que invalida las experiencias anteriores. Hasta el momento, como
34 también hemos referido, el planteamiento que hicimos desde IUVRM ya desde 2021 y
35 la correspondiente planificación para alcanzar el objetivo planteado, es el único que se
36 ha mostrado eficaz y exitoso, con la connotación de que dicho nuevo contexto nos sitúa
37 a IUVRM como la única organización con fuerza suficiente para impulsar un nuevo
38 proceso desde los parámetros que siempre hemos defendido, refrendados por la
39 experiencia de las elecciones generales como ya hemos comentado.



- 1 En este sentido se enmarca la **Conferencia Política sobre alianzas electorales** que
2 acabamos de celebrar con éxito de participación y que ha profundizado y delimitado los
3 términos en que debe desarrollarse esta nueva estrategia, que no son otros que los
4 recogidos en el documento de dicha Conferencia:
- 5 *a) Debe incluir a todos los actores políticos existentes, sin excepción.*
- 6 *b) El eje vertebrador ha de ser un Programa de cambio y transformación para la*
7 *Región de Murcia.*
- 8 *c) Debe estar estructurada en base a unas herramientas de organización y toma*
9 *de decisiones plenamente democráticas.*
- 10 *d) Todos los actores políticos ha de sentirse referenciados en dicho Programa y*
11 *respetados y reconocidos dentro de las normas internas de funcionamiento.*
- 12 *e) La unidad de acción política debe entenderse dentro de una estrategia de*
13 *cambio para la Región de Murcia cuya finalidad es, por una parte, terminar con*
14 *el ciclo de las políticas neoliberales en nuestra Región y propiciar una alternativa*
15 *de cambio en las instituciones que, necesariamente, ha de contar con otros*
16 *actores de la izquierda, y, por otra, impulsar una marea de movilización social*
17 *que acompañe y protagonice dicho cambio social.*
- 18 *f) Debe tener una conexión constante con los conflictos sociales a través de su*
19 *participación en los mismos y la colaboración y coordinación con colectivos*
20 *sociales organizados y sindicatos de clase.*
- 21 *g) Desde el espacio unitario deberá desarrollarse una amplia actividad*
22 *comunicativa y pedagógica de formación y concienciación sobre los múltiples y*
23 *diversos temas relacionados con las políticas de cambio que sustenten el*
24 *Programa político, eje de la unidad.*
- 25 *h) Igualmente, todo este proceso debe tener una estrecha conexión territorial,*
26 *desarrollándose no solo en el ámbito de la política regional sino también y*
27 *fundamentalmente en el ámbito de la política municipal.*
- 28 Es necesario resaltar el éxito de esta Conferencia Política en un momento en que IU-
29 Verdes asume la responsabilidad de promover, con el conjunto de fuerzas políticas de
30 la izquierda transformadora y la colaboración de movimientos sociales, una nueva
31 alianza tanto de acción política como electoral dentro de nuestro espacio político. Las
32 conclusiones de la Conferencia recogen esta expresión inequívoca de nuestra
33 organización. Precisamente los datos del último barómetro de invierno del CEMOP
34 ponen de manifiesto que este es el camino a partir del cual construir una alternativa de
35 izquierdas que ponga fin a la etapa de gobierno del PP y frene a la ultraderecha en
36 nuestra Región.



1 No obstante, esta será una de las principales tareas en la que deberá emplearse la nueva
2 dirección al igual que la actual mientras dure su mandato, acertar con la estrategia
3 adecuada dado que no nos valen los modelos de SUMAR ni de Unidos Podemos, habida
4 cuenta, además, que es muy posible que el cartucho ilusionante que prendió en las
5 elecciones generales de 2023 con la candidatura unitaria en nuestra Región esté
6 agotado.

7 **4. CONCLUSIÓN.**

8 Hemos atravesado un largo y complejo ciclo de diez años caracterizado por una sucesión
9 de crisis socioeconómicas desconocidas para las generaciones actuales que han
10 conllevado cambios cruciales en términos políticos con la aparición de partidos de la
11 llamada “nueva política” en el ámbito de nuestro espacio político, partidos que han
12 logrado objetivos importantes, como afianzar gobiernos progresistas de los que se ha
13 formado parte introduciendo políticas con cambios sustanciales que mejoran la vida de
14 los/as ciudadanos/as, pero que no han sabido consolidar el terreno ganado
15 anteponiendo intereses partidistas y renunciando a implementar herramientas de
16 cohesión interna democráticas.

17 Este largo proceso nos ha producido un desgaste como organización importante y que
18 nos ha debilitado en diversos ámbitos, pero ha sido un proceso que hemos caracterizado
19 y analizado correctamente desde el principio proponiendo una estrategia adecuada a
20 las necesidades del momento que no eran otras que consolidar la unidad de acción
21 política dentro del espacio. El no lograrlo nos ha constado importantes retrocesos en
22 términos de representación institucional, tanto a nivel de Asamblea Regional como a
23 nivel municipal.

24 Sin embargo, el trabajo realizado tanto en los procesos negociadores, en las campañas
25 electorales, en el ámbito municipal a través de nuestras asambleas y de nuestros grupos
26 institucionales en los respectivos ayuntamientos junto con el trabajo militante del
27 conjunto de la organización ha hecho que IUVRM salga con fuerza todavía de todo este
28 proceso. Hemos frenado el retroceso electoral que supuso el ciclo electoral de 2019 en
29 el ámbito municipal y tan solo unos cuantos votos nos han privado de recuperar la
30 representación en Águilas o de mantenerla en Cieza y Fortuna. Vamos a recuperar la
31 presencia en la Asamblea Regional después de diez años de ausencia, lo que nos ha
32 permitido también estabilizar los recursos económicos, si bien, todavía nos presiona un
33 nivel importante de deudas que estamos afrontando derivadas de la campaña de 2019.

34 Se están consolidando estructuras como las Redes de Activistas y estamos en fase de
35 recuperar asambleas locales tan importantes como Molina, Caravaca, Cehegín,
36 Calasparra, San Javier, San Pedro, La Unión o Torre Pacheco y tenemos marcada la
37 estrategia para el próximo ciclo electoral que basculará entre el intento de la unidad del
38 espacio o la elección entre bloques, como ocurrió en 2023, sin descartar ninguna opción
39 incluida la de concurrir, otra vez, como IU en solitario.



1 Tras la travesía tortuosa, la nave sigue con rumbo fijo. Necesitamos ahora velocidad de
2 crucero.

3 **5. AGRADECIMIENTO FINAL.**

4 No ha sido fácil el tránsito por todas estas vicisitudes que reflejamos en este informe de
5 gestión. Los condicionantes y las dificultades siguen enormes, los retos a superar no
6 paran de incrementarse y la existencia de una organización como IUVRM se hace cada
7 vez más necesaria. Sin embargo, y aunque pueda sonar a tópico, es la fuerza que se
8 deriva del compromiso militante de todos/as los/as compañeros/as, de nuestra
9 capacidad de trabajo colaborativo y del compromiso por cuidarnos unos/as o otros/as
10 lo que nos hace superar todas las dificultades y seguir luchando por un mundo socialista,
11 fraternal, igualitario y libre. Gracias en nombre de la dirección regional a todas/os los
12 que lo habéis hecho posible en esta dura etapa, a los que lo hicisteis posible en etapas
13 anteriores y a los que tomareis el relevo en etapas posteriores dando así continuidad al
14 hilo rojo de la historia. Salud y República.

15

16 **ANEXOS**

17

18 **1.- Resumen redes de trabajo 2021-25** (Liliana M.M. Responsable de las Redes de
19 trabajo).

20 Siguiendo nuestro objetivo principal, que fue crear las redes de activistas, como pilar
21 social de la organización y de la conexión con los conflictos, apostando por la
22 coordinación, transparencia y participación, llevamos desde 2021, desarrollando el plan
23 de trabajo con diversas actividades.

24 Actualmente tenemos 9 redes activas: feminismo, salud, juventud, migrantes, economía
25 y empleo, medio ambiente, protección animal, cultura, mayores y educación, con un
26 grupo de trabajo a través de Telegram, donde se vuelcan las noticias diarias y se
27 plantean las notas de prensa, respuestas y actividades a realizar. En total tenemos mas
28 de 120 personas en las redes.

29 Cada red, a su vez tiene un responsable que es el que se encarga de que se cumplan los
30 objetivos marcados, también participa en la coordinación federal de su red, y colabora
31 con colectivos sociales a nivel regional.

32 En el trabajo diario hemos dado respuesta en las redes sociales o con notas de prensa
33 en temas como el ecocidio del Mar Menor, el tema del aborto en le Región, la falta de
34 profesores, de instalaciones en los centros educativos, el problema de transporte a
35 comienzos del curso escolar, o la falta de sanitarios, ademas de realizar mociones
36 implementadas en varios municipios tanto en la red de feminismo, medio ambiente,



1 como en migrantes, y en la elaboración de alegaciones al presupuesto general desde
2 economía y empleo.. Hemos participado en concentraciones como las del 8M, 9J, 25Ny
3 las de sanidad. Se trabajo de forma activa como en las mesas de información con la
4 Propuesta de UP sobre el Parque Regional Mar Menor.

5 Además de forma anual se ha realizado un evento regional de mayor envergadura. En
6 2022 realizamos unas jornadas de trabajo en el mes de noviembre, en Molina de Segura,
7 donde nos juntamos por grupos y pudimos recabar ideas y proyectos a realizar con
8 nexos comunes a diferentes municipios. En 2023 realizamos el Taller “Tejer Comunidad
9 para construir alternativa ”, impartido por las compañeras Lola Sánchez y Margarita
10 Guerrero, donde compartimos herramientas teóricas y aprendimos las formas de
11 mejorar nuestra acción política y crear comunidad en nuestras asambleas locales,
12 barrios y pueblos. También ese mismo año realizamos las jornadas del 4 de noviembre,
13 en Alhama de Murcia, con un encuentro de los concejales y los responsables de las redes
14 para facilitar la comunicación y el trabajo. Y en mayo de 2024, en Totana, trabajamos en
15 un encuentro de la red de Juventud, donde contamos con la participación e Margarita
16 Guerrero, Dra. General del Instituto de la Juventud.

17

18 **2.- Resumen Área de Comunicación.** (Dominic Skerrett. Responsable Comunicación
19 IUVRM).

20 En cuanto a la evolución de la actividad comunicativa y mediática de Izquierda Unida-
21 Verdes de la Región de Murcia nuestra organización ha ido consolidando una estrategia
22 comunicativa, aunque siempre mejorable en cuanto a resultados, eficaz y coherente con
23 el discurso, orientada a fortalecer el vínculo y la sinergia entre nuestra organización,
24 colectivos sociales y sindicales, así como es con otras organizaciones del espacio de la
25 izquierda transformadora durante la etapa de elecciones al parlamento europeo, y la
26 ciudadanía. A través de un salto cualitativo y cuantitativo, con un aumento sustancial
27 del uso de herramientas digitales, como es la presencia cada vez mayor en redes
28 sociales, infografías y formatos audiovisuales, hemos incrementado la difusión de
29 nuestras propuestas y reivindicaciones, alcanzando una audiencia más amplia y diversa,
30 aplicada a través de la segmentación; lo cual se refleja en el crecimiento sostenido del
31 alcance de nuestras publicaciones y la interacción directa con simpatizantes, colectivos
32 y medios de comunicación regionales y nacionales.

33 Además, se ha mejorado la capacidad de respuesta ante temas de actualidad gracias a
34 una coordinación más ágil entre las asambleas locales y el área de comunicación
35 regional. Esta coordinación ha permitido posicionar de manera oportuna nuestra
36 postura sobre problemáticas clave, como los recortes sociales, la crisis medioambiental,
37 defensa de los servicios públicos o la defensa de los derechos de los animales,
38 reforzando nuestra presencia mediática en debates relevantes a la agenda mediática
39 tratando de romper la barrera del silencio con los “mass media”. También hemos dado



- 1 un impulso a nuestra estrategia de prensa, mediante la planificación de convocatorias y
2 el envío periódico de notas, lo que ha facilitado la cobertura en medios y consolidado
3 una narrativa propositiva y transparente.
- 4 Finalmente, destaca la evolución en la comunicación interna y externa mediante la
5 creación de materiales más accesibles y visualmente atractivos, como guías,
6 formaciones comarcales y contenidos adaptados a distintos públicos. Esta mejora ha
7 permitido trasladar de manera más efectiva tanto nuestras propuestas políticas como
8 nuestro trabajo, dentro y fuera de las instituciones. Todo ello demuestra un esfuerzo
9 continuo por profesionalizar y diversificar nuestra actividad comunicativa, posicionando
10 a Izquierda Unida-Verdes como el referente de lucha político-social en la Región de
11 Murcia.